
Как будет развиваться ситуация 
с распространением коронавируса 
в регионе, насколько опасен но-
вый штамм «Омикрон» и нужно 
ли прививать детей от ковида? 
Эти и другие волнующие каждого 
вопросы губернатор края Вик-
тор Томенко 1 декабря обсудил 
с представителями медицинского 
сообщества региона.
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Встреча прошла в кабинете ректора 

Алтайского государственного медуни-
верситета. Губернатор попросил ведущих 
медиков поделиться своими прогнозами 
по распространению инфекции в регионе 
и высказать предложения в связи с ухуд-
шением эпидемиологической ситуации.

Предваряя дискуссию, глава региона 
сообщил, что темпы вакцинации от ко-
вида в последние недели существенно вы-
росли. Если месяц назад оба компонента 
прививки поставили 709 тысяч жителей 
края, то сегодня, когда заработала система 
ограничений, вакцинацию закончили 853 
тысячи человек. «Такими темпами нам 
понадобиться еще пять-шесть месяцев, 
чтобы достичь 90% вакцинации населения 
края», – отметил губернатор.
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Министр здравоохранения региона 
Дмитрий Попов признал, что ситуация 
с заболеваемостью в этом году гораздо 

сложнее, чем осенью 2020 года, когда не 
ставили прививок и на больничные ухо-
дило до половины штата клиник. Чтобы 
обеспечить работоспособность системы, 
приходилось привлекать персонал из дру-
гих районов. На сегодняшний день 95% 
медиков вакцинированы или переболели 
и, несмотря на загруженность, им удается 
держать ситуацию на контроле.

– Пять последних месяцев мы рабо-
таем в невероятно сложных условиях, – 
констатировал Дмитрий Попов. – И пока 
справляемся. Прививка – единственный 
вариант решения проблемы.

За все время пандемии около 37 тысяч 
вакцинированных жителей края заболели 
коронавирусом, при этом госпитализация 
в медучреждения потребовалась не более 
1% из них. Число заболевших составляет 
около 3% от общего количества приви-

тых в Алтайском крае. Поэтому со всей 
убежденностью могу сказать, что вакци-
нация позволяет перенести инфекцию в 
более легком – «лайт»-варианте.

С министром согласен главный врач 
городской больницы имени Л. Я. Литви-
ненко (г. Новоалтайск) Константин Федо-
рюк. По его словам, в ковидные госпи-
тали поступали и поступают сплошь не 
привитые люди.

– Летальность в 13%, которую мы ви-
дим, – это невакцинированные пациен-
ты, – отметил врач. – Больных, которые 
погибли из-за развития коронавирусной 
инфекции, можно пересчитать по паль-
цам. Все остальные случаи приходятся на 
тех, кто прививку не делал. Большинство 
из них об этом горько сожалеют.

(Окончание на 3 стр.)

Из зама – в министры
2 декабря губернатор Виктор Томенко назначил мини-

стром природных ресурсов и экологии региона Андрея 
Стрелковского.

С октября 2020 года Стрелковский занимал должность 
заместителя министра, начальника управления лесами.

Андрей Стрелковский родился в Красноярске. Там же 
окончил Сибирский технологический институт. Вся его 
карьера связана с лесом и управленческой деятельностью 
в Агентстве лесного хозяйства по Алтайскому краю и Ре-
спублике Алтай и в Управлении Федеральной службы по 
ветеринарному и фитосанитарному надзору по Алтайскому 
краю и Республике Алтай.

Места хватит всем
В селе Ая Алтайского района открыли новый детский 

сад на 140 мест.
Детское учреждение оснащено всем необходимым со-

временным оборудованием. Это и просторная новая кух-
ня с лифтом для подачи овощей из подвала, и отдельные 
музыкальный и спортивный залы, и детская площадка с 
искусственной травой. Обеспечивает непрерывность работы 
детского учреждения котельная с дизельной автономной 
электроустановкой.

Если старый садик вмещал только 70 ребятишек и свою 
очередь приходилось ждать не один год, то теперь места 
хватает всем и приезжают дети даже с соседних сел.

На строительство и приобретение необходимого инвен-
таря по национальному проекту «Демография» потратили 
почти 200 млн рублей. Получился один из крупнейших 
и современных сельских детсадов региона.

Светлое будущее
В Барнауле займутся устройством дополнительной 

подсветки для пешеходных переходов на основных 
магистралях города, а также на аварийно опасных 
участках.

Такое освещение устанавливается над проезжей частью 
– прямо над пешеходной зоной. Световой поток выделяет 
траекторию движения людей по дороге, создавая отличную 
видимость не только при пересечении, но и на подходах 
к переходу.

Всего планируется улучшить видимость на 192 объектах 
города, 19 из которых оборудуют уже до конца 2021 года. 
Кроме того, дополнительная подсветка предусматривается 
и при устройстве новых светофоров.

Лидеры 
модернизации

В тройку лидеров по техперевооружению вошли хо-
зяйства Целинного, Зонального и Шипуновского рай-
онов.

Так, за январь – сентябрь аграрии Целинного района ин-
вестировали в модернизацию 683 млн рублей.

Аграрии Зонального района потратили 643 млн на покупку 
новой высокопроизводительной техники, в Шипуновском 
районе – 631 млн.

Также в десятке крупнейших сельхозинвесторов Волчи-
хинский, Поспелихинский, Смоленский, Михайловский, 
Заринский, Локтевский и Ребрихинский районы.

Никита ИВАНОВ

Уважаемые 
подписчики!

С 6 по 16 декабря 2021 года во всех почтовых отде-
лениях края будет проходить Всероссийская декада 
подписки. В это время вы сможете подписаться на га-
зету «Алтайская правда» на 1 полугодие 2022 года по 
сниженным ценам.

Индекс П0300 (без официальных документов) на 6 меся-
цев – 475 руб. 20 коп.

Индекс П0303 (с официальными документами) на 6 ме-
сяцев – 891 руб.

Индекс 73652 (для ветеранов и участников ВОВ, а также 
инвалидов 1 и 2 групп) на 6 месяцев – 297 руб.

На правах рекламы.
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Храним традиции. Шагаем в будущее
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«Дорогой 
Дедушка Мороз…»

4 декабря – День заказов 
подарков и написания 
писем Деду Морозу.

Именно 4 декабря во мно-
гих странах мира почтамты 

начинают предоставлять услуги по отправке 
таких писем.

Каждый год, согласно статистике, только 
российский Дед Мороз получает несколько 
миллионов посланий от детей и даже взрослых 
со всей России и стран СНГ. Кстати, в резиден-
ции Деда Мороза в Великом Устюге есть даже 
отдельное здание для хранения пришедших 
сюда писем.

  �АЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
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Это 331 образовательная организация, 184 

администрации сельских советов, 73 пожар-
ных поста и части, 293 объекта культуры, 312 
фельдшерско-акушерских пунктов и два объ-
екта Росгвардии.

Еще 592 объекта получили доступ к гло-
бальной сети Интернет в 2019 году и 731 – 
в 2020-м. За три года на эти цели по федераль-
ному проекту «Информационная инфраструк-
тура» выделено 1,6 млрд рублей.
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в крае сегодня в Барнауле

Ветер западный 7-12 м/с, порывы до 
20 м/с. В отдельных районах небольшой, 
по востоку умеренный снег, метели. 

На дорогах сильная гололедица, в южных 
районах снежные заносы.

-7о -12о

ночь

-1о -6о

день

-4о +1о -1о -3о

0о -5о

день -8о -13о

ночь

Ветер западный, ночью 2-7 м/с, 
днем 4-9 м/с, порывы до 14 м/с.
Преимущественно без осад-
ков. В ночные и утренние часы 
местами изморозь, туман. На 
дорогах сильная гололедица.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
ночью порывы до 14 м/с. Преи-
мущественно без осадков, ночью 
по востоку небольшой снег. 
В ночные и утренние часы ме-
стами изморозь, туман.

5 декабря

6 декабря

Пора открыть глаза
  ТЕМА ДНЯ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

«Подхватился – и в путь»

Губернатор Виктор Томен-
ко вручил государственные и 
краевые награды работникам 
сельского хозяйства и перераба-
тывающей промышленности 
региона.
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Торжественная церемония прошла 

1 декабря в большом зале Правитель-
ства Алтайского края. Медали, знаки 
отличия, благодарности и премии по-
лучили около 40 тружеников. Среди 
них – механизаторы, технологи, лабо-
ранты-исследователи и руководители 
сельхозпредприятий.

Все они выходили за наградой под 
аплодисменты, но только одного челове-

ка собравшиеся в зале приветствовали 
особо – стоя и бурными овациями. Это 
Герой Социалистического Труда, кава-
лер орденов Ленина и Трудовой Славы 
III степени, почетный гражданин Ал-
тайского края 86-летний хлебороб Илья 
Александрович Максименко.

Достижений и наград у него, навер-
ное, больше, чем кресел в этом тор-
жественном зале. Всю свою трудовую 
жизнь Илья Александрович посвятил 
родной земле, работая трактористом, 
комбайнером совхоза «Путиловский» в 
Ключевском районе. Он автор несколь-
ких всесоюзных трудовых рекордов по 
намолоту зерна. И огромный авторитет 
как для молодых, так и для бывалых 
механизаторов.

– Ну да, ко мне до сих пор обращаются 
за советом, – скромничает ветеран. – Зна-

ют, что я страшно люблю свою работу, 
свою специальность. Чтобы ломаться, 
мол, не пойду в поле, – такого никогда 
не было. Всегда только с радостью – 
подхватился и в путь. Если дождь, то 
ремонтирую, подмазываю, подделываю 
слабые места. Если погода хорошая, то 
руки чешутся сесть за штурвал…

�Я ��������� ����������
Как передовика, Илью Максименко 

регулярно направляли в командировки, 
и он не отказывал. Работал в разных 
зонах края и даже сегодня готов на со-
временном комбайне показать молодым, 
как надо устанавливать рекорды. Жела-
ние, говорит, есть, были бы силы. И еще 
чтобы хлеб стоял, а не худой колосок. 

(Окончание на 2 стр.)
Старший мастер холодильника ОАО «Восход» 

Каменского мясокомбината Татьяна Перевалова. 

Директор ООО «Майское» Виктор Траутвейн получил 
ведомственную награду Минсельхоза РФ. Герой Труда Илья Александрович Максименко получает заслуженную премию.



 № 228 (30601)
Суббота, 4 декабря, 2021 год2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

– Скажу как есть – не всем удается 
прожить так красиво, – продолжает 
Илья Александрович. – Меня уважали 
за то, что человеком оставался, и я отве-
чал взаимностью. Если надо помочь, то 
помогал. Во время работы не хворал, не 
злоупотреблял, никогда не скандалил 
за какой-то центнер или гектар, а такие 
люди в хозяйстве нужны.

Ветеран гордится, что по его стопам 
пошел сын Александр. Он тоже работал 
на комбайне, сейчас – на тракторе в лес-
хозе. Если просят, как отец, помогает 
на уборке.

Пока мы разговаривали, Илья Алек-
сандрович то и дело оглядывался по 
сторонам. Высматривал знакомые 
лица, но никого из старых товарищей 
не нашел. Зато его нашла заслуженная 
награда. Губернатор вручил ветерану 
краевую премию «За верность профес-
сии» имени Семена Пятницы и Варвары 
Бахолдиной.

Эту же премию вместе с Ильей Мак-
сименко получил кавалер орденов Тру-
довой Славы II и III степени Николай 
Павлов из Целинного района. Многие 
годы он работал механизатором, а се-
годня тоже находится на заслуженном 
отдыхе.

Каждой�  корове – свой�  подход
Медалью «За заслуги в труде» награ-

дили сразу 16 тружеников. Среди них – 
оператор машинного доения сельхозкоо-
ператива «Победа» Шипуновского района 

Светлана Браунштейн. Вот уже тридцать 
лет она на одной волне с буренками – на 
ферму пришла восемнадцатилетней 
девчонкой. За ней закреплено 45 голов, 
и с каждой коровы хорошие надои.

Доярка рассказывает, что училась на 
повара, но подходящей работы в родном 
селе не нашла.

– Пошла на ферму, к животным, – 
рассказывает несостоявшийся каше-
вар. – И не прогадала! С ними интересно, 
к каждой корове, как оказалось, нужен 
особый подход. С годами научилась 
находить с ними общий язык, и теперь 
у нас единство.

Для городского жителя график ра-
боты Светланы покажется жестким. 
В шесть утра надо быть на ферме, работу 
заканчивает примерно в одиннадцать. 
Вторая дойка – с трех часов до девяти 
вечера.

– Я привыкла, – улыбается доярка. – 
Бросить своих коров, наверное, уже не 
смогу. К сожалению, этого не скажешь 
о нынешней молодежи. Их сюда ничем 
не заманишь. В «совхозе» оставаться не 
хотят, а на ферме работать – тем более.

Другйе награды
Всего награды получило 38 человек. 

Шести ветеранам АПК вручили почет-

ный знак и денежную часть в размере 
125 тысяч рублей. По 100 тысяч доста-
лось десяти лауреатам Губернаторской 
премии имени Столыпина.

Медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени награжден ме-
ханизатор предприятия «Партнёр» из 
Михайловского района Алексей Чащин. 
Почетного звания «Заслуженный работ-
ник сельского хозяйства РФ» удостоены 
шофер СПК «Алей» из Третьяковского 
района Евгений Бодрягин, заместитель 
начальника Алтайского краевого вете-
ринарного центра по предупреждению 
и диагностике болезней животных Ма-
рина Домникова, заместитель министра 
сельского хозяйства Алтайского края 
Николай Халин.

Медалью «За заслуги во имя созида-
ния» награжден депутат Государствен-
ной думы Иван Лоор.

Рекордные показателй
Губернатор Виктор Томенко поздра-

вил тружеников с профессиональным 
праздником и поблагодарил их за са-
моотверженный труд.

– Никогда достижения крестьян не бы-
вают легкими, – сказал глава региона. – 
Таким был и нынешний год. Засушливая 
погода заставила нас поволноваться, но 

современные технологии, дожди и, са-
мое главное, профессионализм селян 
позволили справиться с трудностями. 
Назову лишь несколько цифр. Сбор зер-
новых, зернобобовых культур достиг 
почти 6 миллионов тонн – 5 миллионов 
900 тысяч тонн. Это плюс 1 миллион 
700 тысяч тонн к уровню прошлого года. 
По урожайности зерновых и зернобобо-
вых за последние 20 лет у нас рекорд-
ные показатели. Нам удалось сохранить 
за собой первенство по производству 
гречихи – 670 тысяч тонн, масличных 
культур – 1 миллион 700 тысяч тонн.

Губернатор также отметил, что по-
сле засухи прошлого года постепенно 
восстанавливается животноводство. 
В отрасль поступает все больше ин-
вестиций. С начала 2021 года в крае 
построено, реконструировано и мо-
дернизировано более 120 объектов. 
Результаты работы селян позволили 
обеспечить загрузку мощностей пи-
щевой, перерабатывающей промыш-
ленности. Сегодня Алтайский край не 
только в полной мере обеспечивает себя 
производимой продукцией, но и 2/3 вы-
пускаемого объема направляет в другие 
регионы страны.

Вадим КУЛЕШОВ, 
 Андрей КАСПРИШИН  

(фото)

Так лучше  
для пациентов

«Узнала, что с 1 января будут объеди-
нены такие важные для больных специ-
ализированные торакальные отделения 
краевого онкодиспансера. В одном из них 

лечат злокачественные новообразования органов 
ЖКТ, в другом – легких. Как же быть пациентам, 
если мест не хватает уже сейчас, люди лежат 
в коридорах, и на операции – очереди?».

Екатерина, г. Барнаул».

Отвечает министр здравоохранения региона 
Дмитрий Попов:

– Ситуация уже обсуждалась и с депутатами, 

и на уровне губернатора края. Почти месяц в крае-
вом онкодиспансере ведется работа по приведению 
торакальной службы в соответствие с приказом 
федерального Минздрава «Об утверждении по-
рядка оказания медицинской помощи взрослому 
населению при онкологических заболеваниях». 
Документ вступит в силу с 1 января 2022 года, 
к этому времени работа краевой онкослужбы 
должна соответствовать требованиям нового 
документа.

Одно из основных его требований – четкая 
специализация отделений: в хирургических 
отделениях пациентов должны оперировать, 
в отделениях лекарственной терапии – лечить 
препаратами, в отделениях радиологии – прово-
дить курсы лучевой терапии. Никак иначе. Эти 
изменения – не прихоть онкологов или Минздрава 

Алтайского края. Они необходимы для совершен-
ствования онкослужбы, для приведения проце-
дуры получения такой медицинской помощи 
к понятному и прозрачному формату, чтобы все 
пациенты своевременно получали необходимое 
квалифицированное лечение.

Сегодня в онкодиспансере работают два отде-
ления торакальной хирургии на 45 коек каждое. 
В числе их задач – плановые операции пациентам 
с опухолями грудной клетки (бронхи, легкое, же-
лудок, пищевод). Последние несколько лет одно 
из отделений выполняло свои функции далеко 
не в полном объеме, работая, по большому счету, 
как химиотерапевтическое. Проанализировав это, 
онкологи диспансера отмечают, что перенастройка 
отделений позволит и необходимое количество 
хирургических коек сохранить, и химиотерапев-

тическую службу диспансера усилить. С начала 
2022 года в онкодиспансере будет работать отделе-
ние торакальной хирургии на 50 коек (6 опериру-
ющих врачей), дополнительно заработают 2 кру-
глосуточных химиотерапевтических отделения 
общей мощностью 55 коек. Так, количество коек 
не сокращается, напротив, их будет на 15 больше.

По информации из диспансера, сегодня тора-
кальное отделение № 1 заполнено на 55%, в тора-
кальном отделении № 2 свободно порядка 10% 
коечного фонда. Очередности на госпитализа-
цию нет. Работая на полную мощность,  врачи 
торакального отделения смогут проводить до 
100 операций в месяц. Сейчас уже завершается 
переоформление документов по трудоустройству 
всех сотрудников торакального отделения № 1.

Соб.инф.

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ! 

  «АП»–ИНФО 

  НОВОСТИ .
50 лет спустя

До 15 декабря жители села Шульгин Лог Советского рай-
она могут увидеть передвижную выставку «Печки-лавочки. 
50 лет спустя…»

Выставка создана по грантовому проекту Всероссийского ме-
мориального музея-заповедника Василия Шукшина в Сростках. 
Село Шульгин Лог, где проходили съемки шукшинского фильма 
«Печки-лавочки», стало последним пунктом в ее маршруте. На-
помним, в мае 2021 года выставка была открыта в сростинском 
музее, летом работала в здании Бийского железнодорожного 
вокзала (откуда на курорт отправился поезд с главными героями 
фильма «Печки-лавочки»). Затем экспозиция прошла в Алтайском 
государственном гуманитарно-педагогическом университете 
имени В.М. Шукшина и Бийском драмтеатре.

Соб. инф.

Здоровый город
По итогам 2021 года Барнаул признан победителем кон-

курса «Здоровые города России».
Столица Алтайского края стала лучшей в номинации «Луч-

шая муниципальная программа / проект укрепления обще-
ственного здоровья». Это стало возможным благодаря тесному 
сотрудничеству и работе администрации города и краевого 
Минздрава по организации консультативного центра амбула-
торного мониторинга больных с коронавирусной инфекцией 
в Алтайском крае.

Ксения ШИРЯЕВА

Новый федеральный 
закон о пчеловодстве 
представители от-
расли считают не-
доработанным. Так, 
в нем оказались вне 
правового поля пче-
ловоды-любители, 
которые производят 
большую часть меда 
в крае.

На федеральном  
уровне

Краевые депутаты внесут 
в Госдуму поправки к феде-
ральному закону о пчеловод-
стве. Инициировала внесение 
изменений Общественная па-
лата Алтайского края.

Что не так с новым феде-
ральным законом? «Пчеловод-
ческим хозяйством» теперь 
могут быть только юрлица, 
крестьянско-фермерские хо-
зяйства и индивидуальные 
предприниматели. Деятель-
ность пчеловодов-любителей 
остается нерегулируемой.

В новом законе также указа-
но, что только пчеловодческие 
хозяйства могут создавать от-
раслевые союзы и ассоциации, 
которые вправе участвовать 
в разработке проектов нор-
мативных правовых актов, 
госпрограмм и т. п.

По данным региональной 
Общественной палаты, в Рос-
сии пчеловодство сосредото-
чено в личных подсобных 
хозяйствах населения, на их 
долю приходится 92,7% пчело-
семей, а в крае – 93,7%. В связи 
с этим инициаторы поправок 
предлагают исключить из за-
кона понятие «пчеловодческое 
хозяйство».

Один из авторов поправок – 
член Общественной палаты 
Алтайского края, руководи-
тель комиссии, председатель 
Союза пчеловодов Алтайского 
края Сергей Тастан отметил:

– Мы предлагаем убрать 
термин «пчелохозяйство» 
и ввести «любительское 
пчеловодство» и «профес-
сиональное пчеловодство». 
Также необходимо внести 

поправки по срокам оповеще-
ния пчеловодов об опылении 
полей. Их должны ставить в 
известность не менее чем за 
три дня до начала опыления 
и не более чем за пять дней. 
Сейчас аграрии начинают за 
три месяца делать объявление 
о том, что они будут произво-
дить опыление.

Еще один термин, который 
требуют убрать из федераль-
ного закона, – «медовый про-
дукт», чтобы не вводить потре-
бителей в заблуждение. Ведь 
если на этикетке есть слово 
«мёд», покупатель начинает 
думать, что он есть и в про-
дукте. Недобросовестные про-
изводители часто этим поль-

зуются, производя лакомство 
на основе сахара.

Волнует пчеловодов и во-
прос наличия на рынке фаль-
сификата.

– Однажды мы провели су-
дебную экспертизу. В «майском» 
меде было выявлено 60 процен-
тов содержания меда из под-
солнечника. При оглашении 
данных даже судья смеялась, 
– привела пример юрист Обще-
ства по защите прав потреби-
телей Людмила Жгун.

Порой доказать, что перед 
вами фальсификат, а не насто-
ящий мед невозможно.

Член Алтайского союза 
промышленных пчеловодов 
и переработчиков пчелопро-

дукции Владлен Дуплик от-
метил:

– Я работал с китайцами, 
у них высокий уровень разви-
тия химии, и наши лаборато-
рии не смогли найти отличие 
их продукта от нашего нату-
рального меда.

В крае
Старый закон Алтайского 

края о пчеловодстве просу-
ществовал 11 лет и устраивал 
всех пчеловодов. С введением 
нового федерального закона 
депутаты решили привести 
в соответствие с ним крае-
вой закон, но перестарались. 
В частности, убрали из него 
понятия «кочевая», «стацио-
нарная» пасеки, план их раз-
мещения.

– Сейчас у меня есть и коче-
вая, и стационарная пасеки. По 
новому краевому закону любой 
человек за кустом в 5 метрах от 
моей кочевой пасеки легко по-

ставит свои пчелосемьи. А там 
могут оказаться больные пче-
лы и перезаражать моих. Рань-
ше был краевой закон о пчело-
водстве, он хорошо работал. 
Пчеловод оформлял кочевую 
карту, и все знали маршрут его 
передвижений в течение лета, 
включая аграриев.

Однажды из Новосибир-
ской области приехали пче-
ловоды, поставили ночью 
ульи около пасеки, отказались 
предъявить документы о том, 
что пчелы здоровы. Благо мы 
быстро проинформировали 
соответствующие органы 
и новосибирцы отправились 
восвояси, – вспоминает руко-
водитель КФХ Калманского 
района, пчеловод Алексей 
Найденко.

Поддержал коллегу канди-
дат биологических наук пчело-
вод Чарышского района Иван 
Чубаров:

– В Алтайский край уча-
стился завоз пчел из ближнего 

зарубежья в промышленных 
масштабах. У меня был случай 
в 2018 году, когда рядом с моей 
пасекой разместилась пасека 
из Таджикистана. На следую-
щий год пасеки в округе по-
лучили огромный помесный 
трутневый фонд и новые забо-
левания. В тот момент работал 
старый закон о пчеловодстве 
Алтайского края и мы смог-
ли выпроводить нелегалов 
с нашей территории. Сейчас 
уже пчеловоды из ближнего 
зарубежья нам говорят прямо, 
что в новом законе нет ника-
ких рычагов воздействия на 
них. Где захотят, там пасеку 
и поставят.

Андрей Жабин, директор 
ООО «Алтайская пчела», за-
нимающегося племенной 
репродукцией пчел, добавил:

– Получается, что на терри-
тории края ведение чистопо-
родного пчеловодства и без 
болезней будет неэффектив-
но и убыточно. Новый закон 
вернет нас в 90-е. А ведь у нас 
среднерусская пчела, хорошо 
бы ее сохранить.

Внесли пчеловоды и другое 
предложение в Федеральный 
закон. По мнению Алексея 
Найденко, нужно субсидиро-
вать фермеров, которые пла-
тят пчеловодам за опыление 
полей.

– Пчелы обеспечивают от 
40 до 200% урожая в полевод-
стве. Даже у зерновых культур 
урожайность повышается на 
треть, если пчела летит через 
поле с пшеницей. Пшеница – 
пыльценосное растение, и пче-
ла его опыляет, – сказал Иван 
Чубаров.

В заключение заседания 
Сергей Тастан подытожил:

– Мы обязательно добьемся, 
чтобы наши поправки были 
приняты и законы работали 
на благо алтайским пчелово-
дам. Но и они должны о себе 
подумать, сберечь от гибели 
пчел. Пока половина из пасек 
и пчелосемей официально 
нигде не зарегистрирована, 
значит, находится вне право-
вого поля.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,  
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  АПК  .

Пчеловодам пока несладко

«Подхватился – и в путь»

«Пока половина из пасек и пче-
лосемей официально нигде не 
зарегистрирована, значит, нахо-
дится вне правового поля».

Большинство пасек в Алтайском крае находятся в личных подсобных хозяйствах.

  Я – ВАКЦИНИРОВАН .
 «Из планов ...  

ничего  
не вычёркиваем»

Юлия Нифонтова, 
поэт, прозаик, член 
Союза писателей Рос-
сии:

– Я дважды болела, пер-
вый раз – в прошлом году, 
второй – весной 2021-го. Так 

получилось, что попала в две волны. И чтобы 
не угодить в третью и четвертую, привилась. 
Коллеги рассказывали о болезненных ощуще-
ниях после введения вакцины, но я перенесла 
все легко, без дискомфорта.

Знаю, что вакцинация идет с трудом, и думаю, 
что это связано с недоверием людей, в частности 
к ускоренным срокам апробации вакцины. 
Конечно, им тревожно за свое здоровье. Бере-
менные женщины, например, беспокоятся, не 
отразится ли прививка на здоровье будущего 
ребенка. У каждого своя причина бояться, и 
это нормально для человека. Многие пришли 
к выводу о необходимости вакцинации после 
того, как сами пережили эту историю. Про себя 
скажу: переболев единожды довольно легко, я 
рассуждала примерно так: зачем мне прививка, 
если иммунитет и без нее уже есть… Но когда 
накрыло новой волной – задумалась.

По роду профессии я общаюсь с большим 
количеством людей, в условиях карантина 
мы проводим сейчас меньше мероприятий, 
конечно, с ограниченным количеством посе-
тителей, но они есть. Даже наполовину запол-
ненный зал – это десятки человек. Среди них 
и переболевшие, и привитые. Пусть они ходят 
на наши литературно-музыкальные вечера, 
не боясь заразиться. Жизнь-то идет своим че-
редом, мы ничего не отменяем, а массовые 
мероприятия переводим в онлайн-режим, 
пока все не нормализуется. Единственное, за 
что обидно, – нашей краевой писательской 
организации в год своего 70-летия не удалось 
посетить все районы, как планировалось в рам-
ках губернаторского гранта. Но большинство 
наших встреч с жителями территорий региона 
все же состоялось, отложены – не отменены! – 
они лишь там, где ситуация пока тяжелая. Из 
планов ничего не вычеркиваем, закончится 
эпидемия – все наверстаем.

Записала  
Тамара ПОПОВА

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .
День добровольца – 5 декабря

Дорогие друзья!
Поздравляем вас с Днём добровольца!

Этому празднику всего пять лет. Президент России 
учредил его в 2017 году, однако добровольчество уже многие 
десятилетия является важной частью общественной жизни 
страны и нашего региона.

Алтайский край по праву гордится своим волонтерским 
движением. Сегодня в эту деятельность вовлечены 120 тысяч 
человек самых разных возрастов. Они помогают ветеранам, 
людям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации, уча-
ствуют в поисках пропавших, мероприятиях профилактики 
преступлений, охраны природы, патриотических акциях. 
Традиционно волонтеры помогают в организации крупных 
социально значимых программ и проектов. В этом году они 
содействовали проведению Всероссийской переписи населения, 
международных спортивных мероприятий – ралли «Шёлковый 
путь» и Второго этапа Кубка мира по гребле на байдарках и каноэ.

В период пандемии волонтеры наряду с медиками и 
социальными работниками стали настоящими героями 
нашего времени. Они доставляют пенсионерам продукты 
и лекарства, работают операторами на горячих линиях. 
Сегодня волонтеры продолжают по зову сердца оказывать 
бесценную помощь в поликлиниках и социальных службах.

Сердечно благодарим всех добровольцев нашего региона 
за их неравнодушие, смелость и готовность прийти на 
помощь тем, кому она больше всего требуется.

Желаем всем волонтерам крепкого здоровья, сил 
и благополучия!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

(Начало на 1 стр.)

Замминистра сельского хозяйства 
Алтайского края Николай Халин.
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СОЦИУМ
  ЗАБОТА.   ДАТА .

В ночь перед наступлением
Вкратце это знаменатель-
нейшее событие – переход 
военной инициативы под 
Москвой зимой 1941-го на 
сторону Красной армии – 
можно описать так: до 
5 декабря 1941 года мы от-
ступали, после этого взя-
лись наступать. Но почему?

«Через стереотрубу с крыши 
крестьянского дома на кладбище 
майор Бук мог наблюдать жизнь на 
улицах Москвы, – пишет немец-
кий публицист Пауль Карелл. – 
В непосредственной близости ле-
жало все. Но захватить это было 
невозможно».

И опять – почему? Наступать 
несколько месяцев подряд по 
15–16 километров в сутки и теперь 
не суметь пройти за тот же день те 
же 15–16 километров? Современ-
ному практичному человеку, хоть 
немцу, хоть многим из русских, по-
нять это практически невозможно. 
Ну разве что принять во внимание 
чудеса, каковых, известное дело, 
не бывает. Или бывает, если чудо 
помножено на мужество, стойкость 
и, конечно же, силу. Силу машин 
и силу духа. А еще на простое 
и страшное понимание того, что 
вот сейчас, именно сейчас, а не ког-
да-то там, осталось или победить… 
или умереть с честью.

«Б��̈��� � �������  
������� �����…»

В это время военный пере-
водчик Елена Ржевская делает в 
своем блокноте запись, отража-
ющую мнение жителей местных 
деревень: «…если немец там где-то 
и осилит, еще не вся беда. Но если 
немец разом двинет на Москву 
и захватит ее – это же разом заго-
рится небо и земля». То есть, по 
крайней мере для России, наступит 
«конец света».

То, что это будет «концом све-
та», прекрасно понимали не толь-
ко малограмотные деревенские 
женщины, но и сражающиеся на 
ближайших подступах к столице 
генералы, офицеры и солдаты Крас-
ной армии, среди которых было 
немало наших земляков.

9-й гвардейской стрелковой ди-
визии выпало сражаться на острие 
удара элитнейших войск Гитлера, 
в частности эсэсовской дивизии 
«Райх». Командиром одного из пол-
ков 9-й дивизии был уроженец 
Барнаула Михаил Суханов. Попав 
в окружение на своем командном 
пункте, расположенном в церк-
ви в деревне Козино (во втором 
рубеже обороны на подступах 
к Москве), и оценив положение как 
безвыходное, он вызвал огонь на 
себя. Стены церкви выдержали, 
командир остался жив. Террито-
рия вокруг была усыпана телами 
фашистов...

Позже, после командировки 
в сухановский полк, размещав-
шийся у подмосковной речки Ис-
тры, фронтовой корреспондент 
Алексей Сурков написал письмо 
жене в Каму. 16 «домашних строк». 

И первая из них такая: «Бьется 
в тесной печурке огонь…»

На Бородинском поле воевал 
и был ранен в 41-м ставший после 
войны Героем Социалистического 
Труда, председателем знаменито-
го в нашем крае и далеко за его 
пределами колхоза «Россия» Илья 
Яковлевич Шумаков. По легенде,  
напечатанной жителем Змеиногор-
ска драматургом Андреем Кржи-
жановским в «Театральной жизни» 
(1972 г.), можно узнать и о другой 

странице биографии будущего 
колхозного председателя.

«…Разведчик Илья Шумаков 
получил задание провести через 
огненный рубеж девушку, совсем 
еще юную, по-мужски одетую в сте-
ганые ватные брюки. Это была Зоя 
Космодемьянская. Короткая встреча 
москвички, вчерашней школьницы, 
и сибирского паренька, уроженца 
далекого алтайского села, в суровой 
военной обстановке не позволила им 
даже узнать друг друга по имени. Зоя 
ушла в тыл к врагам, Илья вернулся 
в подразделение».

С������ �������
Отличился в боях под Москвой 

и был награжден орденом Боево-

го Красного Знамени уроженец 
Курьинского района Алтайско-
го края, командир специального 
разведывательно-диверсионного 
отряда «Славный» Анатолий Ше-
стаков. В будущем деятельность 
этого отважного командира по-
лучила высокую оценку маршала 
Рокоссовского.

В ожесточенном бою с врага-
ми погиб призванный на фронт 
Алтайским РВК военком перво-
го отряда специального назна-

чения старший политрук Пётр 
Багринцев. А занимавшийся 
подготовкой специалистов для 
диверсионной работы в тылу на-
ступающих на Москву немецких 
войск Герой Советского Союза 
Валериан Знаменский в годы 
освоения целины жил и рабо-
тал на Алтае – в селе Чистюнька 
Топчихинского района.

А вот несколько строк из вос-
поминаний участника битвы за 
Москву бийчанина Ивана Мячина:

«На Бородинском поле наша 32-я 
краснознамённая дивизия сходу 
вступила в бой с немецкой ордой. 
В течение 8 суток – днем и ночью – 
шли кровопролитные бои. Мы 
понесли огромные потери. Да и у 
соседей наших дело было не лучше. 

Командование получило приказ: 
оставить Бородино.

…В ноябре 1941 года немцы 
прорвали оборону южнее нашей 
дивизии и вышли к Наро-Фомин-
скому шоссе. Захватили деревню 
Акулово, где на пути фашистов 
встал саперный батальон и ба-
тальон женщин-регулировщиц. 
И все они в том бою пали смертью 
храбрых.

…Продукты кончились, боепри-
пасов нет. От 500 солдат остались 
32, которые еле держались на но-
гах, но продолжали сражаться. 
К счастью, артиллеристы и пехо-
тинцы потеснили немцев. Пришли 
к нам на помощь…»

«������, � �������»…
А в это время находившийся 

в самой Москве уроженец Бий-
ска Евгений Длужинский, входил 
в состав группы, занимавшейся 
подготовкой кадров для подпо-
лья, подбором конспиративных 
квартир, мест для размещения 
складов с оружием, типографий, 
на случай если Москву придется 
сдать противнику. Как известно, 
не пришлось.

Наступила ночь с 5 на 6 декабря 
1941 года. А уже вскоре после этого 
рядовой немецкой армии Фольт-
геймер напишет в письме к жене: 
«Здесь ад. Русские не хотят уходить 
из Москвы. Они начали наступать. 
Каждый час приносит страшные для 
нас вести. Умоляю тебя, перестань 
мне писать о шелке и резиновых 
ботиках, которые я обещал тебе при-
везти из Москвы. Пойми, я погибаю, 
я умру, я это чувствую».

Автор благодарен историку-краеведу 
Евгению Платунову за помощь в сборе 
материалов для этой статьи.

Константин СОМОВ
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ПОСПЕЛИХА:
 не трогайте 
Деда Мороза

В администрации райцентра беспокоят-
ся о сохранности новогодних украшений 
на улицах.

Как будет украшена Поспелиха, журнали-
стам газеты «Новый путь» рассказала Вера 
Полетаева, глава администрации сельсовета. 
Традиционные елка, горка – вопросов нет, 
а вот снежных фигур, увы, не будет. «Жизнь 
показала, что это пустая трата средств. Фигу-
ры быстро ломают, зачастую они не доживали 
даже до новогодней ночи», – посетовала она.

Каждый год администрация приобретает 
на елку новое украшение. В прошлом году поя-
вились поочередно отключаемые пирамиды, 
вместо самодельных игрушек – светодиодные 
шары и снежинки. В целом площадь выглядела 
современно и празднично. Вот и в этом году 
готовят сюрпризы. Будет красиво, вот только… 
как это сохранить? «Надувных деда Мороза 
и Снегурочку мы каждый год клеим. Новогод-
ний баннер перезаказываем, так как его разре-
зают. Очень хочется установить на центральной 
площади светящиеся елочки, светодиодный 
фонтан. Но останавливает опять же вандализм. 
По этой причине и предприниматели украша-
ют свои магазины очень скромно, в основном 
гирляндами», – переживает Вера Полетаева.

КЛЮЧИ: 
конец авралам

В котельной села Северка завершены ра-
боты по установке нового резервного котла.

Как сообщает газета «Степной маяк», 
его приобретение обошлось МУП «Много-
отраслевое объединение коммунального 
хозяйства» в 578 тыс. рублей. На прошлой 
неделе новое оборудование было запущено 
в эксплуатацию.

В начале года в северской котельной поме-
няли и основной котел. Необходимость его 
замены прямо во время прохождения отопи-
тельного сезона обусловлена тем, что он, как 
и резервный, находился в аварийном состо-
янии и то и дело выходил из строя.

БАЕВО: 
внеочередные 
каникулы

Сразу в нескольких образовательных 
организациях района из-за роста заболева-
емости приостановили образовательный 
процесс.

На карантин ушли все дошкольные уч-
реждения, кроме детского сада «Колосок» из 
райцентра и дошкольной группы «Радуга» 
Нижнечуманской СОШ.

Посещение учреждений дополнительно-
го образования, детского творчества, мест 
массового пребывания и развлекательных 
мероприятий на время карантина запре-
щается.

СИБИРСКИЙ: 
равных нет!

В культурном центре «Москворечье» под-
вели итоги II Международного фестива-
ля-конкурса народной культуры «Русское 

диво». Среди победителей – ученицы дет-
ской музыкальной школы из ЗАТО Сибир-
ский.

В конкуре участвовали представители 
54 регионов России, зарубежные заявки посту-
пили из Белоруссии, Узбекистана, Луганской 
Народной Республики, Литвы. Алтайский край 
представляли Анна Осина и Делия Рылькова, 

которые учатся по классу народного пения 
у преподавателя Анны Васиной. В результате, 
как сообщила газета «Сибирский вестник», 
Ане присуждено звание лауреата I степени, 
Делию жюри удостоило звания дипломанта 
конкурса.

Но на этом достижения ребят из детской 
музыкальной школы не заканчиваются. Бук-
вально следом стали известны результаты 
всероссийского конкурса «Славянские тра-
диции», в котором Анна Осина, Делия Рыль-
кова и ансамбль народной песни «Ярмарка» 
стали лауреатами I степени. Преподаватель 
Анна Васина получила Гран-при конкурса 
в номинации «Научно-исследовательские 
работы и творческие проекты».

ПАНКРУШИХА: 
носки для бабушки

Уже ставшую традиционной акцию 
по сбору теплых вязаных вещей редак-
ция газеты «Трибуна хлебороба» в этом 
году проводит совместно с Комплексным 
центром социального обслуживания.

На этот раз теплые вещи и сладкие го-
стинцы отправятся к людям, которые нахо-
дятся в трудной жизненной ситуации. «Спа-
сибо всем чудесным женщинам-мастерицам, 
постоянным участникам, напомнившим 
нам о том, что пора уже объявлять акцию 
добрых дел! До Нового года осталось совсем 
немного времени, спешите, если хотите по-
радовать изготовленными собственноручно 
мягкими и теплыми подарками», – пишет 
районная газета.

Подготовила 
Оксана ШИЛЬРЕФ, 

фото из газеты «Сибирский вестник»

Жить 
активной
жизнью

Четверо подопечных краевого 
отделения Российского детско-
го фонда получили 510 тысяч 
рублей от московской фарма-
цевтический компании «Пульс».

Благодаря этой поддержке, ше-
стилетняя Арина Гилёва сможет 
пройти очередной курс лечения 
в Институте медицинских тех-
нологий в Москве. Его стоимость 
более 55 тысяч. У девочки наблю-
дается хорошая динамика и есть 
шанс стать первоклассницей обыч-
ной общеобразовательной школы.

Семья двойняшек Михаила 
и Матвея Голдышевых вместе с 
врачами также возлагают большие 
надежды на специальное лечение – 
микротоковую рефлексотерапию. 
Чтобы улучшить состояние ребят, 
которые в 5 лет уже знают буквы и 
слоги, но пока не разговаривают, 
выделено 243 тысячи рублей.

С помощью компании «Пульс» 
удалось помочь еще одной подо-
печной – Есении Ульбашевой. Для 
нее будут приобретены слуховые 
аппараты стоимостью 210 тысяч 
рублей. В 2 года, после перенесен-
ной инфекции, ей был поставлена 
двусторонняя сенсоневральная ту-
гоухость 4 степени, пограничная с 
глухотой. Несмотря на болезнь, она 
развивается в творчестве, мечтает 
стать дизайнером, а еще занимается 
в школе моделей. Срок действия 
предыдущих слуховых аппаратов 
уже истек, и девочке срочно нужны 
новые, чтобы продолжить жить 
прежней активной жизнью.

Дата вручения сертификатов 
выбрана не случайно – почти 
в 100 странах отмечается День 
благотворительности – «Щедрый 
Вторник». За месяц до этого празд-
ника Алтайское краевое отделе-
ние детского фонда обратилось 
к руководителям фармацевтиче-
ской компании «Пульс» (г. Химки) 
с просьбой помочь детям, которым 
требуется дорогостоящее лечение 
и оборудование.

Подготовила 
Наталья АНДРОНОВА

  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .

  ТЕМА ДНЯ .

Пора 
открыть глаза

Н���� �� 
�������� �����?

Профессор, д. м. н. заведующий кафедрой эпидемиологии, 
микробиологии и вирусологии АГМУ Татьяна Сафьянова не 
решилась делать прогнозов. По ее словам, заболеваемость 
может пойти на подъем в любое время года и к этому нужно 
быть готовым.

– Еще нам непонятно, почему в начале пандемии в эпиде-
мический процесс не вовлекались дети – они мало болеют, 
но таких случаев становится больше. Поэтому их тоже нужно 
вакцинировать. Так у детей не будет тяжелых форм заболева-
ния, которые сегодня возникают у взрослых. Необходимый 
препарат уже есть, он зарегистрирован, и, видимо, скоро 
вакцина поступит в Алтайский край. Речь идет о приви-
вочной кампании детей с 12-летнего возраста, – пояснила 
Татьяна Сафьянова.

Опыт других стран уже доказал эффективность детской 
вакцинации от ковида. К примеру, в Китае малышей приви-
вают с трехлетнего возраста, в Австрии – с пяти.

– Это чрезвычайно серьезная, глубокая проблема, – говорит 
профессор, д. м. н. заведующий кафедрой инфекционных 
болезней и фтизиатрии АГМУ Нина Карбышева. – Сегодня 
мы проводили анализ по ребенку 25 дней от роду – у него 
коронавирус. Поэтому мы должны воспользоваться вак-
циной, это защита, которая даст нам надежду на будущее.

С�������
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Медики также обсудили новый штамм «Омикрон». По их 
оценкам, он более заразен, но с мягким течением заболева-
ния. И это хорошо. Мутант может быстро вытеснить пре-
дыдущий штамм. Если так случится, то через полгода мы 
увидим реальное снижение заболеваемости за счет естествен-
ных факторов. «А вакцинация сыграет определяющую роль 
с точки зрения повышения адаптационных возможностей 
организма», – уверены специалисты.

Выслушав докладчиков, глава региона сообщил, что общая 
смертность в Алтайском крае по итогам текущего года может 
превысить 42 тысячи человек. Для сравнения: до пандемии 
на Алтае в среднем умирало от 32,5 до 33,5 тысячи.

– В первом полугодии смертность шла на спад. К маю по-
казатели даже почти дошли до нормальных – 2,8–2,9 тысячи 
смертей. Но потом пришел июнь с его скачком, и мы опять 
ушли ближе к четырем тысячам умерших ежемесячно. До 
конца года остается еще месяц. Но у нас уже есть оператив-
ные данные. И я могу предположить, что мы будем выходить 
с общим показателем где-то 42–43 тысячи умерших по итогам 
года, – резюмировал Виктор Томенко.

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН

(фото)

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Заказчик – Стариков Павел Александрович: Алтайский край, 
Алейский район, п. Краснодубровский, ул. Новая, д. 7.

Кадастровый инженер – Машинина Н.А.: 658150, Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, e-mail: 
zemleustroitel@list.ru, № 22-15-13, тел. 8 (385-99) 21-5-48.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:01:020102:614, 
находится примерно в окрестностях п. Краснодубровского Алей-
ского района Алтайского края. 

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка мож-
но в рабочее время в течение тридцати дней со дня опублико-
вания настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть- 
Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельной доли земельного участка следует на-
правлять по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский рай-
он, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней со 
дня опубликования настоящего извещения.

Информационное сообщение о результатах торгов по продаже 
имущества ООО «Беловодье»

Организатор торгов – конкурсный управляющий ООО «Белово-
дье» (ОГРН 1042202193296, ИНН 2224091142, 659603, Алтайский край, 
Смоленский район, с. Сычевка, ул. Советская, д. 188) Габидулина 
Анна Олеговна (ИНН 540402578697, СНИЛС 161-959-299-10, тел. 8-913-
955-7007), 109029, г. Москва, ул. Нижегородская, д. 32, стр. 15, оф. 615, 
член СРО «СМиАУ» (ИНН 7709395841, ОГРН 1027709028160), определе-
ние Арбитражного суда Алтайского края от 24.05.2016 по делу А03-
2694/2015, сообщает: торги, назначенные до 27.09.2021, по лотам 3-6, 
8-9, 12-18 признаны состоявшимися, победитель по лоту 17 Мухта-
рулин Д.А., цена 76 150,00, по лоту 6 Мухтарулин Д.А., цена 16 150,00,  
по лоту 9 ООО «РСХБ-Трейд», цена 262 440,00, по лоту 8 Панфилов Е.А., 
цена 55 000,00, по лотам 15-16 Волкова А.И., цены 43 500,00, 43 500,00, 
по лотам 3-5 ООО «Изобилие», цены 41 001,00, 188 082,00, 9622,80, по 
лотам 12, 13, 14, 18 Шепелева Ю.В., цены 85 700,00, 41 700,00, 41 700,00, 
81 700,00. Торги по лотам 1-2, 7, 10-11, 19-21 не состоялись в связи с от-
сутствием заявок. Заинтересованность и участие победителей в ка-
питале по отношению к должнику, кредиторам, СРО, конкурсному 
управляющему отсутствуют.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой суд, 
управление Судебного департамента в Алтайском крае, Железно-
дорожный районный суд г. Барнаула Алтайского края выражают 
глубокие соболезнования родным и близким в связи со смертью 
судьи Железнодорожного районного суда г. Барнаула Алтайского 
края в отставке

ШИРЯЕВОЙ
Любови Семёновны.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Лагерь 
на продажу

На торги выставили детский 
лагерь «Орлёнок». Этот комплекс 
построек расположен в селе Зу-
дилово Первомайского района.

Будущий владелец приобретет 
участок в 26,2 тысячи кв. метров. 
Сейчас на нем расположились три 
спальных корпуса общей площадью 
около 2 тысяч кв. метров, карусель, 
две качалки и четыре качели, фут-
больные ворота, два турника.

Как сообщается на сайте torgi.gov.
ru, эта земля относится к особо ох-
раняемым территориям и объектам. 
Использовать ее можно для оздоро-
вительной деятельности.

Аукцион и определение победителя 
состоится 15 декабря.

Оксана ИСАКОВА

  КРАТКО.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

27 ноября в Заринском рай-
оне на базе горнолыжного 
комплекса «Берлога» состо-
ялось первенство Алтайско-
го края по лыжным гонкам 
«Открытие лыжного сезо-
на-2021–2022». И, как всег-
да, Тягун был невероятен 
в своем гостеприимстве, 
красоте и ослепительном 
снегу!

Открытие лыжных соревнований 
проходит в нашем районе с 2012 года. 
И с каждым годом география участни-
ков расширяется все больше. Однако 
многие лица уже стали запоминаю-
щимися: тягунский пьедестал благо-
волит сильным и быстрым! Но о пье-
дестале и финишерах пока рано…

То, что Тягун расположен в тайге и 
добраться до него – задача непростая, 
особенно в зимний период, не секрет. 
Облегчает ситуацию железная до-
рога, по которой от станции всех 
гостей спортивной деревни встре-
чают автобусы. И тем не менее есть 
смельчаки, которые приезжают на 
личных автомобилях. И они нисколь-
ко не жалеют потраченного времени 
и не сетуют на порой узкую дорогу, 
где бывает сложно разъехаться даже 
двум машинам. Красота тайги заво-
раживает дух так, что путь от Зарин-
ска до Тягуна, который занимает не 
менее двух часов, кажется близким, 
а впоследствии становится и вовсе не-
забываемым! Вековые сосны и скло-
нившиеся от снега березки, следы 
лесного зверья на снегу, пушистые 
сугробы и особенный цвет неба – за 
этим едут в Заринский район даже 
те, для кого лыжи лишь хобби, а не 
спорт. И возвращаются обязательно! 
Так было и в этот раз.

К началу стартов в «Берлогу» съеха-
лось более 200 спортсменов. В распо-
ряжении гостей была не только база, 
где можно переодеться в лыжные 
костюмы и подготовить лыжи, но и 
уютное кафе с горячими напитками 
и едой. Но многие до начала гонки 
предпочли согреть мышцы и заодно 
полюбоваться окрестностями.

Первыми начинают гонку самые 
молодые лыжники 2008–2009 года 
рождения. Их дистанция – три кило-
метра свободным стилем. Темпера-
тура воздуха -120, небольшой ветер 
и снег, который усложнил задачу 
тем, кто первым обкатывал трассу. 
Следом за мальчишками убежали 
девчонки, а потом и более взрослые 
участники.

В коридорах в поле видимости 

появляются первые спортсмены! 
Есть финиш!

Волонтеры помогают снять но-
мерные майки и всех участников 
награждают сувенирной медалью. 
А к месту старта вновь подтягивают-
ся спортсмены. Им предстоит пробе-
жать пять километров. Возрастная 
категория от 18 до 71 года. Итого на 
этой дистанции шесть возрастных 
групп.

А те, кто уже преодолел дистан-
цию, грелись горячим чаем, гречне-
вой кашей у полевой кухни и шур-
пой. Стоит отметить, что на этих 
соревнованиях, организаторами 
которых выступили администра-
ция Заринского района, горнолыж-
ный комплекс «Берлога», краевой 
спортивный клуб «Ветеран», Мини-

стерство спорта Алтайского края и 
Федерация лыжных гонок региона, 
работала очень квалифицирован-
ная судейская коллегия. Как и на 
соревнованиях более крупного ран-
га, здесь учитывались даже сотые 
доли секунд. Поэтому все медали, вне 
зависимости от их металлического 
сплава, были заслужены в абсолютно 
честной борьбе!

Тягун в этом году не смог встре-
тить на своей земле профессиональ-
ных спортсменов, у которых сейчас 
насыщен соревнованиями почти 
каждый день в календаре, но это 
придало и свой шарм этим гонкам: 
молодежь края активно включилась 
в борьбу, ведь когда-то и ей предстоит 
перенимать лидерство у сильнейших 
лыжников региона и страны.

К примеру, заринчанка Елизавета 
Кукина, воспитанница МАУ «Спорт», 
уже несколько лет подряд своим 
ходом опережает всех, кто встает с 
ней на старт. И она победительни-
ца не только районных гонок, но и 
краевых.

Неоднократным победителем 
становится и заринчанин Михаил 
Кожевин. Имена барнаульцев Ека-
терины Лыжиной и Данила Лугина 
также давно на слуху у спортивной 
общественности Алтая. Не переста-
ет удивлять спортсменка Светлана 
Соколова из Казани. Она не впервые 
в Тягуне и всегда на самой высокой 
ступени пьедестала!

Церемония награждения проле-
тела быстро. И было даже немного 
жаль, что в финишной зоне пусто. 
Но заринский Тягун только открыл 
сезон: впереди зима еще наметет 
целые сугробы, которые будет утю-
жить широкими гусеницами ратрак 
в ожидании лыжников. Будем ждать!

Ксения ЛИТВИНОВА 
 (фото автора).

Свойские «расценки»
Председатель одного из комитетов админи-

страции Заринска задержан сотрудниками ФСБ 
за получение крупных взяток.

Как рассказали «АП» в пресс-службе УФСБ России 
по краю,  незаконная деятельность председателя 
комитета по управлению городским хозяйством, 
промышленностью, транспортом и связью админи-
страции Заринска была связана с госконтрактами.

В конце сентября 2021 года чиновник получил 
лично от директора одной из фирм 200 тысяч 
рублей в качестве первой части взятки. Всего она 
должна была составить 615 тысяч рублей. За это 
вознаграждение руководитель комитета обязался в 
нарушение закона обеспечить заключение государ-
ственного контракта на работы по благоустройству 
объекта социальной инфраструктуры Заринска 
именно с заплатившей фирмой. А в его услуги также 
вошло содействие в беспрепятственной приемке 
и оплате выполненных подрядчиком работ.

Кроме того, в октябре 2021 года по аналогичной 
схеме от директора другой коммерческой фирмы 
чиновник получил 220 тысяч рублей. Это тоже 
была часть оплаты за лоббирование интересов 
определенной организации при выборе подряд-
чика по государственному контракту для ремонта 
автомобильных дорог Заринска. Всего за это чи-
новник должен был получить 500 тысяч рублей.

Теперь в отношении него возбуждено и рассле-
дуется уголовное дело.

Прогулка… с героином
В Барнауле полицейские задержали гостя из 

сопредельного государства, гулявшего по городу 
с героином.

Во время патрулирования сотрудники пра-
вопорядка заметили подозрительного молодого 
человека. Остановили его, осмотрели. И не зря. 
У парня обнаружились 23 маленьких свертка, 
перемотанных фольгой.

В квартире, которую арендовал молодой человек, 
правоохранители обнаружили и изъяли 120 анало-
гичных упаковок, рассыпчатое вещество коричне-
вого цвета, оберточный материал. По заключению 
эксперта, все изъятые вещества содержат в своем 
составе героин общей массой 365 граммов.

Как выяснилось, 24-летний уроженец сопредель-
ного государства устроился курьером-закладчиком в 
интернет-магазин. Он получил наркотики, расфасо-

вал на дозы и планировал сбыть в Барнауле. Для этого 
он приехал в краевую столицу, снял жилье и начал 
готовиться к торговле запрещенными веществами.

Теперь парню вменяется покушение на сбыт 
наркотиков в крупном размере.

И уроки внезапно  
подорожали

Проводятся проверка в связи с хищением 
880 тысяч рублей у жительницы Рубцовска.

Пострадавшая от аферистов 29-летняя женщина 
обратилась с заявлением в полицию по поводу 
того, что ее обманули в Интернете. В начале лета 
ей позвонила незнакомка и сообщила о выигрыше 
сертификата на обучение по направлению «Инве-
стиции». Горожанка согласилась на предложение 
и несколько онлайн-занятий прошла бесплатно.

Затем злоумышленники сообщили, что после-
дующие уроки платные и необходимо заплатить 
70 тысяч рублей. Также они предложили открыть 
брокерский счет для получения дохода и пополнить 
его на 260 тысяч рублей. Через несколько дней 
«инвестиционный консультант» рекомендовала 
сделать взнос еще крупнее – уже 550 тысяч рублей. 
Якобы для получения большего дохода. Девушка 
несколько месяцев ждала обещанной прибыли, 
но деньги на счет так и не поступили.

Гость стал убийцей
Житель Бийска надолго лишился свободы за 

убийство случайного знакомого.
Как сообщили «АП» в региональном Следкоме 

РФ, 37-летний мужчина оказался в увеселительном 
заведении, где также отдыхал 60-летний клиент. 
После закрытия кафе пенсионер предложил но-
вому знакомому «продолжить банкет», пригласил 
его к себе домой.

Идея, как потом выяснилось, оказалась плохой. 
Ведь получилось, что позвал к себе в дом убийцу. 
Гость и хозяин в ходе застолья поссорились. В ре-
зультате в ход пошли не только кулаки, но и ку-
хонный нож…  Когда пенсионер перестал подавать 
признаки жизни, мужчина покинул его жилище.

В ходе следствия убийца вину не признал. Суд, 
приняв во внимание доводы следствия, приго-
ворил его к 10 годам колонии строгого режима.

Подготовила  
Тамара ЛОГИНОВА

Декабрь в Алтайском 
крае ожидается со сред-
ней месячной темпера-
турой воздуха -9… 15 0С, 
что выше на 1 0С.

В конце первой декады – по-
нижение температуры воздуха 
ночью до -17… -22, днем до -10… 
-15 0С. Во второй декаде ночью 
до -10… -15, днем до -5… -10 0С. 
В третьей декаде ожидаются ко-
лебания температуры воздуха 
ночью от -13… -18 до -22… -27, 
местами до -33 0С. Днем от -7… 
-12 до -15… -20 0С.

В среднем в декабре отмеча-
ется один день с туманом, шесть 
дней с гололедно-изморозевыми 
отложениями (гололед, отложе-
ние мокрого снега, изморозь), 
5 дней с максимальными поры-
вами ветра более 15 м/с, 4 дня с 
метелью. Средняя высота снеж-
ного покрова в конце месяца до-
стигает 26 см. Средняя глубина 
промерзания почвы – 59 см.

Месячное количество осадков 
предполагается около нормы 
(14–80 мм).

Снег различной интенсивно-
сти ожидается в большинстве 
дней первой декады и в отдель-
ные дни второй и третьей декад.

Людмила СЫРЫХ,  
Алтайский ЦГМС,  

Андрей КАСПРИШИН (фото)

Точная ли наука  
археология?

Ученые АлтГУ установили с помощью 
радиоуглеродного анализа возраст древних 
погребений в пригороде Барнаула.

Захоронения рядом с селом Фирсово нача-
ли исследовать еще в начале XX века, однако 
изучение его отдельных участков до сих пор 
открывает новые подробности жизни наших 
предков.

Археологи изучили могильники Новоал-
тайск – Развилка, Фирсово-XIV и Фирсово-XI.

В первом был обнаружен скелет подростка 
15–16 лет, рядом с которым нашли камен-
ные и костяные изделия. Среди них были 
подвеска из барсучьего клыка, украшения 
из раковин, игольник из птичьей кости, 
долото из камня.

Исследователи установили, что это захоро-
нение относится к рубежу IV–III тысячелетий 
до нашей эры.

В могильнике Фирсово-XIV был найден 
мужчина 55–60 лет, скончавшийся в эпоху 
развитого неолита: конец V – начало IV ты-
сячелетия до нашей эры.

Еще в одном захоронении, Фирсово-XI, 
в свое время нашли восемь погребений. Ана-
лиз показал, что они были сделаны между 
5710 и 5360 годами до н. э. Однако время за-
хоронения одного мужчины, который был 
погребен сидя, отнесли к раннему неолиту – 
около 9 тыс. лет назад.

Алтайские ученые уверены, что установле-
ние точной хронологии захоронений может 
многое рассказать о развитии цивилизации: 
образовании расовых групп, расселении че-
ловека.

Татьяна ПЕРВОВА

Золотая мама

В Бийске на днях про-
шел  конкурс «Золотая 
мама». Это высокое зва-
ние не без яркой и напря-
женной борьбы заслу-
жила бийчанка Евгения 
Белоусова.

На уютной сцене культур-
но-спортивного центра «За-
речье» красивые мамы при под-
держке семей демонстрировали 
умения и таланты зрителям. 
Сам конкурс был юбилейным, 
двадцатым, поэтому он полу-
чился искрометным и запоми-
нающимся.

– Я помню, как начинал ор-
ганизовывать этот конкурс, 
и вот совершенно незаметно 
пролетело уже двадцать лет. 
И со многими участницами 
мы продолжаем дружить до сих 
пор, – отметил директор КСЦ 
Игорь Лагутин, пожелавший 
новым конкурсанткам удачи в 
выступлениях.

Они должны были показать 
себя в пяти конкурсах: «Мама – 
фотомодель», «О себе и о семье», 
«Мамина сказка», «Минута сла-
вы» и «Дефиле».

Целый месяц их учили пра-
вильно ходить по сцене для де-
филе, разрабатывали и ставили 
сценки, сочиняли стихи о своих 
семьях. И у них перед зрителями, 
несмотря на волнение, получи-
лось практически все.

Красавицам-спортсменкам 
изо всех сил помогали на сцене 
мужья и дети, вплоть до совсем 

малышей, демонстрируя неве-
роятный уровень поддержки 
любимых мам. Были и сказки, 
и стихи, и песни, и сценки.

Благодаря профессионально-
му хореографу Елене Суворовой 
мамы научились ходить как на-
стоящие манекенщицы. Это ока-
залось совсем не просто. Но где 
это видано, чтобы они останав-
ливались перед трудностями?!

– Дома, конечно, так не похо-
дишь, – смеялись конкурсантки.

Здесь были и сотрудник обра-
зования, и инструктор по йоге, и 
мастер маникюра, и настоящая 
кукольница, и даже представи-
тель ОМОНа. Вот такие разные 
бывают мамы.

– Это действительно интерес-
ное состязательное мероприя-
тие. Оно не разводит людей по 
разные стороны как соперников, 
а наоборот сближает, – поясни-
ла ведущая конкурса «Золотая 
мама» А лександра Лаг ути-
на. – После шоу наши участницы 
в большинстве своем продолжа-
ют общаться и дружить семьями.

По итогу конкурса все участ-
ницы стали победителями 
в каких-то номинациях. На-
пример, Татьяна Капустин-
ская – мама-звезда, Кристина 
Барсукова – мама-рукодельница 
(именно она собственными ру-
ками делает красивых кукол), 
Татьяна Ратникова – мама-та-
лант, а Екатерина Титаренко – 
мама-грация.

Победитель – педагог и спор-
тсменка, многодетная мама Ев-
гения Белоусова. Они с мужем 
воспитывают троих детей. Сын 
планирует учиться на медика, 
одна дочь – лыжница, вторая – 
танцовщица. Такие вот разносто-
ронние детки, а мама с папой 
всеми силами их поддерживают.

– Честно говоря, не ожидала, 
что стану победительницей, – 
призналась Евгения Белоусо-
ва. – Всегда кажется, что твои 
соперницы выступают лучше 
тебя. Но жюри решило по-дру-
гому, и я ему очень благодарна.

Впрочем, соперницами Евге-
ния называет остальных участ-
ниц шутя. Ведь за месяц, пока 
длилась подготовка к конкурсу, 
они все стали хорошими подру-
гами.
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На таёжных трассах Тягуна

Евгения Белоусова.


